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Abstract (en)
[origin: US5806436A] On a shipping pallet made of plastic, with two parallel surfaces forming its upper side and its underside respectively, whereby
each surface is the outside of the base of two basic components permanently connected to one another, the bases of which are located at some
distance from one another, the base of each basic component is a closed plate. The space between the bases of the basic components is bridged
by a pair of strips parallel to one another and enclosing a groove between them. On both ends of each pair of strips the groove is closed by a cross
member connecting the two bases to form a chamber. The space between the bases along the circumference of the pallet is closed by edge strips.
The pallet is provided with feet projecting outward from a surface, and equipped with skids if necessary, and the two basic components are tightly
connected to one another in the vicinity of the strips and cross member.

Abstract (fr)
Une palette de transport en matière plastique (10) comprend deux surfaces parallèles qui forment sa face supérieure (16a) et sa face inférieure
(16) et dont la face extérieure forme la base (15, 17) de deux corps de base (12, 14) fixés l'un à l'autre de manière permanente et dont les bases
(15, 17) sont mutuellement espacées. La base de chaque corps de base est constituée d'une plaque fermée. L'intervale entre les bases des corps
de base est rempli par des paires de barres parallèles (20, 22; 22, 24; 24, 20) entre lesquelles est ménagée une rainure. Aux deux extrémités de
chaque paire de barres, la rainure (26) est fermée par une barre transversale (28) qui unit les deux bases (15, 17), formant une chambre fermée.
L'espace entre les bases est fermé le long de la périphérie de la palette par des barres marginales (20). La palette (10) est pourvue de pieds (42)
qui font saillie vers l'extérieur au-dessus d'une surface (16) et qui sont, le cas échéant, pourvus de patins. Les deux corps de base (12, 14) sont
reliés l'un à l'autre de manière serrée dans la zone des barres (20, 22, 24) et des barres transversales (28).
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